

## Héroes penquistas

El 10 de julio se conmemora un nuevo aniversario de la Batalla de Huamachuco (1883), decisiva en la Guerra del Pacífico. En ella participaron numerosos habitantes de Concepción, movilizados en el Batallón Cívico penquista, quienes lucharon con valor en la sierra peruana. Es justo recordar a esos ciudadanos que, sin ser militares profesionales, respondieron al llamado de la patria y contribuyeron a cerrar una de las etapas más complejas del conflicto. Su memoria merece un reconocimiento público que fortalezca nuestra identidad histórica. Recordarlos es también honrar a quienes, desde esta ciudad, dejaron atrás sus hogares, familias y oficios, para enfrentar la incertidumbre de una guerra lejana. Sus nombres, muchas veces olvidados, siguen hablándonos de coraje, sentido de comunidad y compromiso con el país.

**FRANCISCO DARMENDRAIL**